

808TENIBILIDAD

CABB alcanza otro hito más en Galindo

El Consorcio de Aguas Bilbao Bizkaia (CABB) concluye las excavaciones del tanque de tormentas en Galindo, el único en el Estado realizado en túnel. **PAG. 16**



LA FIRMA

“Debemos ser pesimistas o optimistas sobre nuestra competitividad y bienestar?”

James Wilson, director general de Orkestra-Instituto Vasco de Competitividad. **PAG. 6**

AGROALIMENTACIÓN

Garantizar la continuidad del sector primario es fundamental en la economía vasca, con una cadena agroalimentaria que representa el 10,6% del PIB y da empleo a más de 133.000 personas en Euskadi. **PAG. 10**



Desde 1993
Número 724
16-31 de diciembre de 2025
www.estategia.net

ESTRATEGIA

[empresarial]

MANUFACTURING

VCG aspira a crecer de la mano de la internacionalización

La firma, especialista en decorado y mecanizado, con sede en Berrioz (Bizkaia), se fija como objetivo inmediato seguir aumentando la complejidad de pieza y reforzar su presencia internacional, invirtiendo en metrología, medios de producción y digitalización. **PAG. 4**

INNO-TECH

Miramoon Pharma abrirá una ronda de financiación por cuatro millones

La spinoff de EHU y del ISS Biogipuzkoa, Miramoon Pharma, centrada en la investigación y desarrollo de un colirio contra la retinosis pigmentaria, abrirá una ronda de cuatro millones para financiar fármacos contra enfermedades raras. **PAG. 12**



> EGA Master

EGA Master espera cerrar este año rozando los 30 millones de euros de facturación

PÁGS. 2-3



ENTREVISTA

“La información financiera en Euskadi es de las más valoradas del Estado”

Mercedes Pascual, presidenta de la Agrupación del País Vasco del Instituto de Censores Jurados de Cuentas de España, organismo que aglutina a más de 400 profesionales y 35 firmas del sector de la auditoría de la CAV, presume de que la información financiera en Euskadi es de las más valoradas del Estado, tal y como reconoce un reciente estudio de la Universidad de Zaragoza. Y pone de manifiesto que “una empresa auditada accede más fácilmente y en mejores condiciones a la financiación bancaria”. **PAG. 25**



Savvy Data Systems apoya su expansión en la extensión de la plataforma IIoT

Con un nuevo plan estratégico, con horizonte 2028, la compañía especializada en el desarrollo y despliegue de soluciones de industria 4.0 para la transformación digital de empresas industriales, apuesta por ampliar el uso de su plataforma IIoT, Savvy Industrial Platform, a nuevos procesos y equipos de sus clientes, y crecer con ‘partners’ integradores. Utilizada por organizaciones con altos niveles de automatización, la nueva herramienta está muy bien posicionada en los sectores de aeronáutica, M-H y energía. **PAG. 8**

INVERSIÓN

La firma de capital riesgo Clave Capital gestiona 173 millones

La firma navarra Clave Capital, creada en 2001 como una de las primeras entidades de capital riesgo en el Estado, gestiona en la actualidad 173 millones y cuenta con cerca de 80 empresas en su cartera. En palabras del director de Fondos, Santiago Lozano, “nuestra labor es ayudar a las empresas a poner en valor sus proyectos antes de acceder a la primera ronda de financiación”, y señala como rasgos diferenciales de la compañía, contar con un amplio ‘expertise’ y un equipo especializado en cada uno de sus verticales, e invertir únicamente “en aquellos proyectos en los que consideramos que podemos aportar valor”. **PAG. 28**

Mutualidad

Haz que tu plan de pensiones despegue con una bonificación extra de hasta un 4 %

Trae tu Plan de Pensiones a Mutualidad entre el 51 de diciembre y recibe una bonificación inmediata del saldo transferido en tu cuenta bancaria, según tu permanencia.

BONIFICACIONES:

2% <small>si lo mantienes 3 años</small>	4% <small>si lo mantienes 5 años</small>
--	--

¡Trae tu plan y gana más!

Por ejemplo, al traer tu plan de 20.000 € a Mutualidad y mantenerlo al menos 5 años recibes 800 € brutos de bonificación inmediata (4%).

Prepara para que tu ahorro llegue más alto con el PPA Mutualidad: **4,17%** rentabilidad media últimos 10 años²

→ Aporta hasta 1.500 € al año con desgravación fiscal

→ Rescata tu ahorro en los casos permitidos

Trae tu plan. www.mutualidad.com | 914 352 486

1. Promoción válida desde el 1 de noviembre hasta el 31 de diciembre de 2025.
2. Ver bases de la promoción en mutualidad.com

Mercedes Pascual, presidenta de la agrupación vasca del Icjee

"Sin auditoría no hay economía"

Victor Gardeazabal

La Agrupación del País Vasco del Instituto de Censores Jurados de Cuentas de España (Icjee o Auditores) agrupa y representa a los auditores y firmas de auditoría que operan en Euskadi. Tiene su propio comité directivo, del que forman parte representantes de las principales firmas de auditoría. Aglutina a más de 400 profesionales y 35 firmas del sector de los tres territorios históricos del País Vasco. "Es una agrupación muy profesionalizada, no en vano la información financiera del País Vasco es de las más valoradas del Estado, según reiterados estudios", destaca Mercedes Pascual, presidenta de la agrupación vasca del Icjee.

¿Qué otros aspectos destacaría del sector auditor en el País Vasco?

La calidad de la información financiera en Euskadi es muy buena. Destacamos, sin duda, en este terreno. Un reciente estudio de la Universidad de Zaragoza nos da el primer puesto autonómico. Nuestra conclusión es que la auditoría mejora la calidad de la información financiera en empresas de cualquier tamaño. La calidad de la información contable, en general, ha mejorado, pero no ha seguido una evolución homogénea en todas las comunidades. Una empresa auditada accede más fácilmente y en mejores condiciones a la financiación bancaria: es un axioma que, desde luego en Euskadi, forma parte de la cultura empresarial básica. Destacaría también el esfuerzo de equidad que ha hecho el sector en Euskadi.

En un reciente foro se han analizado los retos de la auditoría, ¿cuáles son los principales?

Es evidente que es época de profundos cambios y, lógicamente, el mundo de la auditoría no es ajeno a ellos. El uso de tecnologías avanzadas y su impacto en los equipos auditores es sin duda uno de los primeros retos a los que nos enfrentamos. La sostenibilidad también es un aspecto clave, los auditores vamos a tener un papel creciente para verificar la información empresarial sobre sostenibilidad. Otro reto importante es inculcar en el mundo empresarial que la auditoría mejora la rentabilidad de las empresas. Sin auditoría no hay economía.

¿Qué se está haciendo para atraer y retener talento por parte de las empresas auditadoras?



> Icjee

EL USO DE TECNOLOGÍAS AVANZADAS Y SU IMPACTO EN LOS EQUIPOS AUDITORES, SIN DUDA, UNO DE LOS PRIMEROS RETOS A LOS QUE NOS ENFRENTAMOS

Es otro de los grandes retos a los que nos enfrentamos. Debemos atraer talento joven hacia la profesión y para ello tenemos que adaptarnos a nuevos valores. Hay conceptos clave como la flexibilidad y la conciliación que son decisivos, porque las nuevas generaciones valoran tanto el desarrollo profesional como la calidad de vida que ofrece una profesión. Creemos también que las firmas de auditoría deben esforzarse por atraer perfiles más técnicos, como informáticos o matemáticos, que serán cada día más útiles en sus tareas.

La transparencia del sector público es un aspecto de máxima actualidad, ¿qué papel juega aquí la auditoría y en qué situación está el País Vasco

Nuestro sector es clave en la transparencia del sector público. Hay temas hoy muy actuales, como el control de fondos recibidos de la UE. En general, en Espa-

ña el nivel de auditoría de la administración pública es bajo; por ejemplo, solo 12 de los 149 ayuntamientos de más de 50.000 habitantes auditán sus entes dependientes. En el País Vasco estamos relativamente bien, de hecho, en un estudio reciente figuramos en primer lugar en un ranking autonómico por el nivel cualitativo de la auditoría en el sector público. Es un buen dato, pero no debemos dormirnos en los laureles.

Algunas incidencias en la supervisión de la contabilidad de las empresas han puesto en jaque a grandes compañías auditadoras de cuentas. ¿Por qué siguen sucediendo estas irregularidades?

Nunca me atrevería a valorar el trabajo de un auditor desde fuera, sin conocer con detalle su labor. Pero a nivel general, diré que somos una profesión

INFORMACIÓN FINANCIERA EJEMPLAR

La calidad de la información financiera en el País Vasco es ejemplar y sigue ocupando el primer puesto del ranking por Comunidades Autónomas en España, al ser la que tiene menor porcentaje de informes con incidencias, según un estudio titulado 'Qué opinan los auditores de las empresas españolas', realizado por el Icjee en colaboración con la Universidad de Zaragoza. Los datos de este informe fueron presentados en el XVII Foro de Auditoría del País Vasco, celebrado en la Universidad de Deusto. En este encuentro, los auditores alertaron de un aumento de incidencias en las pymes y del riesgo de elevar los límites de auditoría obligatoria. Entre los aspectos a debate en la jornada figuró también la necesidad de atraer talento joven a la profesión, para lo que se estima que la auditoría deberá adaptarse a nuevos valores y enfatizar conceptos clave como la flexibilidad.

sometida a una supervisión muy escrupulosa, que se guía por unos estrictos principios de ética e independencia y que, al mismo tiempo, tiene unos sistemas de calidad interna que no existen en ninguna otra actividad. Por eso creemos que la pregunta para entender la verdadera situación es justo al revés: ¿por qué la calidad de los trabajos es tan elevada y, entre las miles de auditorías que se hacen al año, solo hay problemas en casos muy excepcionales?

En este sentido, ¿cómo valoran la Ley 22/2015 de Auditoría de Cuentas?

La Ley de 2015 supuso un paso para atrás para el sector. Trajo inseguridad jurídica y un aumento exponencial de las cargas burocráticas. En contraposición, desde la última gran crisis financiera, la normativa técnica internacional y las directivas europeas sí han sido eficaces y han contribuido a mejorar nuestro nivel de exigencia. En este mismo sentido, nos preocupa el proyecto de Ley que recientemente ha aprobado el Consejo de Ministros, que modifica la Ley de Auditoría, y que si se aprueba supondría incrementar los límites para las auditorías obligatorias. Haría que miles de empresas dejen de auditarse, mermando la calidad financiera de nuestro tejido empresarial.